
 
 

COMPTE RENDU DE  REUNION DE BUREAU  DU 5 JUILLET 2019 
 

1) CALENDRIER 

 

CONGRES 2020 : Vendredi 17 janvier 2020 à Janson de Sailly et Samedi 18 janvier 2020 à 

LLG 

 

CA élargi :    vendredi 4 octobre 2019, lieu à préciser encore 

lundi 23 et mardi 24 mars 2020, Reims (Neoma) 

  

 

2) CONSEILS DE CLASSE 

 

Le bureau a passé en revue les points litigieux des conseils de classe  du 2nde semestre. Il est  

important de rappeler que le passage de 1ère en 2ème année est de droit pour les élèves, sauf 

« défaillance manifeste ou travail notoirement insuffisant » : 
 
Selon la circulaire du 28 mars 2011, « Le parcours en CPGE doit être sécurisé. Sauf défaillance 
manifeste ou travail notoirement insuffisant, la poursuite d'études en seconde année dans le même 
établissement est de règle pour tout étudiant admis en première année…..Il convient de proscrire 
toute autorisation de passage en seconde année qui serait assortie d'une clause de réorientation dans 
un autre établissement. » 

 

Plusieurs collègues précisent qu’ils conditionnent leur décision de non passage en 2nde année  

à un signalement des élèves en difficultés dès le conseil de classe du 1er semestre, notamment 

pour permettre à l’élève son inscription sur Parcoursup en cas de réorientation qui ne serait 

pas réglée directement par une convention avec une université. 

 

Concernant les ECTS,  ils sont fongibles (circulaire  n° 2008-1009 du 3 mars 2008 relative aux 

attestations descriptives des parcours de formation en CPGE et aux grilles nationales, rappelée en 

2018). 

 

3) ACTUALITES 

 

BCPST : les documents du Ministère de l’agriculture ont été transmis à tous les adhérents  

ainsi que la réponse de l’UPA. Pas de nouvelles des IGEN.  On suppose le désaccord entre le 

Ministère de l’agriculture, le Ministère Education Nationale,et le Ministère de l’enseignement 

Supérieur. 

A la suite du projet de recrutement post-bac pour les vétérinaires, ONIRIS souhaite inviter des 

professeurs pour travailler sur les programmes mais aussi sur les modalités de sélection et les 

questions de RH. Quatre lycées ont été sollicités (Clémenceau, Le  Parc, St Louis, Fermat). 

Les proviseurs sont sollicités pour donner deux noms de professeurs à la rentrée et 

l’APLCPGE souhaiterait être associée pour les questions RH  

M. Sidokpohou, IGEN, et M. Beaux, Président UPA, seront informés. 

 

A noter une nouvelle association de professeurs de BCPST en SVT et Bi « SVT SUP ». 

 

http://www.education.gouv.fr/bo/2008/11/ESRS0800077C.htm


CLASSES PREPARATOIRES ECONOMIQUES : le Ministère a présenté sur son site  une 

infographie pour l’information sur les CPGE. 

Les Ecoles et l’APHEC ne sont pas satisfaites  car on y indique que la filière EC est 

accessible avec maths (incontournables) + au moins un enseignement parmi humanités, 

SES,… Or, elles  craignent que les élèves qui ont  choisi « maths + physique » se détournent 

de leurs formations. 

 

Les horaires : pas de changement pour le  tronc commun 

En sciences humaines deux spécialités :  

HG géopolitique avec 7 h/semaine (au lieu de 6 h) et  

ESH 8 h/semaine (au lieu de 7 h) car ils incluent l’économie (2h de micro économie bien 

identifiées) 

En maths  

une spé maths appliqués aura un programme spécifique, avec  8 h / semaine 

une spé maths approfondies (appellatino à définir encore) avec  9 h/semaine 

Les  programmes de maths seront très distincts afin de ne pas créer un effet d’aubaine pour les 

élèves. 

 

Pb des établissements avec une seule EC actuellement, il va falloir choisir entre les 

spécialités. On risque un peu de retrouver les ECE et les ECS… 

 

Programmes à réécrire :  

- Maths : 1 seul groupe de travail pour les deux spécialités. 

- ESH : 1 groupe de travail 

- H/G Géopolitique : 1 groupe de travail 

- Langues et sciences humaines : 1 groupe de travail 

Pilotage par 1 IGEN et 1 représentant des Grandes Ecoles 

+ 2 professeurs (désignés 1 par APHEC, 1 par IGEN) et 1 APLCPGE + 1 Gdes Ecoles + 1 Ets 

privé sous contrat 

→ Il nous faudra un collègue volontaire pour représenter l’APLCPGE dans chacun de ces 

groupes, s’engageant à participer de façon suivie ! 

 

MPI 

 

Première fois que le terme apparaît officiellement dans une infographie. 

Ce serait une filière à part entière. 

Pour l’instant, pas d’autres informations. A suivre. 

 

 

4) AUTRES INFORMATIONS 

 

 a) Le Président présente le document : « Rapport constatif » sur la réforme de la BC E écrit 

par 2 jeunes (dont 1 ancien de l’ESCP ) qu’il a reçus. Commentaires  : 

- Volonté de réfléchir sur le concours et les grandes écoles 

- Ne sont que deux …. 

- Dans le rapport, éléments où nous sommes en phase : les jeunes dénoncent le 

bachotage, les classes de redoublants, l’inscription aux concours dès la 

première année,… 

- Mais en désaccord avec les critiques sur les choix des sujets, des correcteurs, 

-     Et un  point qui mériterait d’être soulevé : la pertinence d’introduire des 

points jeunesse (ou un handicap pour les cubes) à l’instar des filières 

scientifiques. NB : 25 % des entrants à HEC sont des cubes. 



 

b) Parcoursup :  les résultats de l’enquête rapide de début juin ne sont pas significatifs car il y 

a eu seulement 27 réponses. 

 

 

         Martine Breyton, 

          Secrétaire générale APLCPGE 


